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ASSEMBLEIA de FRECUESIA da

CAMACHA
Município de Santa Cruz I Madeira

Mandato zo?L-2025

ATA N.O 91

Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, pelas dezanove horas e trinta

minutos, reuniu no Edifício-Sede da Junta de Freguesia da Camacha, em sessão

ordinária, a Assembleia de Freguesia da Camacha, presidida por António Márcio Freìtas

Teixeira, Catarina lsabel Baptista Vieira, Segunda Secretária e ainda os vogais Eládio

José Figueira Gonçalves, lnácio Alexandre Melim Fernandes, Conçalo Nuno Martins

Antunes,José David Andrade Conçalves, Rui Duarte Fernandes Sousa, Ricardo jorge

0rnelas Vasconcelos, Michele Martins e Maria Basilissa de Sousa Barreto Fernandes,-

Estiveram ainda presentes nesta sessão os seguintes membros do Orgão Executivo;

Pedro Damião Barreto Fernandes, Presidente, André Filipe Belim Teixeira, Secretário,

e ainda os Vogais Sónia Cristina Freitas Castanha e Ricardo Emanuel Nóbrega

Baptista,

Não compareceram a esta sessã0, pelo Partido Juntos pelo Povo, a primeira secretária

da Assembleia Maura Patrícia Henriques Ferreira, o vogal Óscar Leandro Rodrigues

Ornelas e a vogal Ana Daniela Ferreira Marques.

Esta sessão teve a seguinte ordem de trabalhos: ------

A. Período antes da Ordem do Dia-------
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d-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, sugeriu en-ì nome da Coligação Cumprir Santa cruz,

um minuto de silêncio devido ao decretado luto nacional, pelo falecimento da Artista

Plástica e Pintora Paula Rego Após o minuto de silêncio, o mesmo apresentou o seu

agrado relativamente ao arranjo dos jardins e dos espaços, considerando que desta

forma dignif icou-se a Freguesia, No entanto, ressalvou a importância da renovação do

espaço de merendas junto às piscinas da Camacha

-----0 Presidente da junta de Freguesia, Pedro Fernandes, reconheceu que o Sesto

sugerido em memória à Artista Plástica e pintora Paula Rego fazia todo o sentido,

sendo que também ele já teria pensado em sugerir, mas no f im da reuniã0, Também

agradeceu o reconhecìmento do esf orço f eito pela Junta de Freguesia em prol de uma

Camacha melhor, Relativamente ao espaço de merendas, o mesmo já está sinalizado e

vão ser melhorados os varandins e as f lores,

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, referiu também que não concordam com a forma

de pagamento aos membros das mesas, nomeadamente por cheque, afirmando que

existem outras formas mais ef icientes de o efetuar.

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, referiu que esta foi uma

decisão do executivo de forma a não haver enganos nos pagamentos, o mesmo não

signif ica que não possa ser feita alteração nos próximos pagamentos ------

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou novamente acerca do plano de desratização a ser

efetuado na freguesia

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, inf ormou que já f oram feitos

três pedidos à Câmara Municipal de Santa fTUz, sendo que os mesmo afirmam ainda

não ter disponível os raticidas ----------

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou sobre o asfaltamento do caminho da Fonte

Concelos -

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que os serviços de

Proteção Civil Municìpal estão a avaliar a situação de forma a deltberar sobre a melhor

f orma de intervenção na respetiva zona,------

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou sobre se já existia uma solução para o contentor
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-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que a colocação não C {
foi efetuada devido à discordância entre as famílias que habitam a zona, de qualquer

modo, irá informar a Câmara Municipal de Santa Cruz para que este assunto seja

solucionado. ---------

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou sobre o alerta que seria dado à PSP devido ao

ajuntamento de carros atrás da Fábrica das Moscas

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, af irmou que o alerta já foi

dado à PSP e a mesma af irma que quando passa não encontra ninguém, De qualquer

forma, vai reforçar o alerta para esta zona

-----0 vogal, Rui Sousa, demonstrou o seu agrado sobre a limpeza realizada no patque

de Merendas do Ribeiro Serrão e questionou quando será feita a requalificação total

do mesmo

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, af irmou que a mesma está

sinalizada e vai avançar, de qualquer modo, existe falta de trabalhadores e por isso vão

aguardar para a cimentar,

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, reforçou que todas as

intervenções são enviadas à Câmara Municipal de Santa Cruz e é feito um reforço

realizado pelo Presidente da Junta de forma a garantir que as mesmas obtêm sernpre

resposta

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou sobre os limitadores de velocidade na Escola

Básica e qual o plano de intervenção

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que este assunto já

está sinalizado na Câmara Municipal de Santa Cruz e que aguardam resposta da mesma,

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou se os erros apontados no voto de Protesto acerca

do Roteiro sobre a Camacha foram reportados à Câmara Municipal de Santa Cruz, qual

o plano de alteração e se foi realizada a recontagem dos votos na última reunião de

Assembleia, tendo em conta a alteração de um dos votos

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, af irmou que após a reunião o

voto de Protesto foi enviado para a Câmara Municipal de Santa Cruz e que falaram
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%diretamente com a Vereadora Elia Ascensã0, De momento não existe resposta ao 4

-----A segunda Secretária da Junta de Freguesia, Catarina Vieira, confirmou a

recontagem dos votos, sendo que a mesma foi realizada logo no fim da reunião

anterior

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou se já existe data prevista para o f uncionamento

do Multibanco a ser colocado na Junta de Freguesia

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que foi necessário

realizar diversas obras que levaram a que o processo fosse mais demorado, de qualquer

forma, à partida será colocado até ao f im da semana seguinte, sem promessas, --------

-----0 vogal, Rui Sousa, sugeriu que as reuniões de Assembleia fossem evitadas em

vésperas de feriados, em feriados e f ins de semana

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que será semple

impossível agradar a todos e que a decisão da data das reuniões é marcada consoante

aquilo que o Presidente da Assembleia e a sua equipa decidem,

-----0 Presidente da Assembleia, Márcio Teixeira, referiu que a intenção e sempre

melhorar e que terá em conta esta sugestão nas próximas reuniões

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou sobre a receita angariada e o descritivo das

receitas sobre as taxas e licencas de Z0Z1

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, informou que desde

Z0IBI?0I9 o executivo tomou a decisão de isentar todas as taxas da Junta, ou seja,

qualquer pessoa pode vir e solicitar documentação sem a pagar, corn a exceção dos

caninos que envolve um custo extra

-----0 vogal, Rui 5ousa, questionou sobre o balanço analítico sugerido na Últìma

reuniã0,

-----0 Presrdente da junta de Freguesia, Pedro Fernandes, af irmou que o Tesoureiro,

Mário Teixeira, responde a esta questão na próxima reunião de Assembleia, -----------

-----A vogal, Basilissa Fernandes, congratulou todos os eventos que ocorreram para
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-----A vogal, Basilissa Fernandes, afirmou que é necessário efetuar a limpeza dos

jardins na zona da Urbanização da Eira, Referindo que esta limpeza é sempre efetuada

pela Junta de Freguesia, mas que é da responsabilidade da Câmara Municipal de Santa

Cruz,

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que a zona está

sinalizada e a limpeza será efetuada durante o mês de julho

-----A vogal, Basilissa Fernandes, af iTmou que não conhece a Quinta Pedagógica da

Camacha e que não sabe o seu propósito, af irmando que lhe comunicaranì que existe

um nìau estar entre o proprietário e os vizinhos

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, afiTmou que sabe da

existência deste mau estar e que também desconhece o espaço e o seu propÓsito, mas

sabe que a nível fiscal a mesma está de acordo com a Lei Foi um projeto realizado, é

aberta ao público e por isso é pedagógica. Vai procurar saber mais informações sobre

a nìesma e traz na proxrrna reuntao

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, informou que o voto de louvor

feito ao Teatro Experimental da Camacha pelo sucesso da realização do Festival AM0-

TEATRO ?02? foi alterado tal como sugerido na última reunião de Assembleia,--------

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, apresentou como sugestão do

Executivo da junta de Freguesia, um voto de louvor a uma entidade que os mesrnos

consìderam merecedoÍa, nomeadamente, a Organização do Torneio Camacha Cup

?O??, devido a toda a gestão de pessoas e recursos feita no torneio

-----0 Presidente da Mesa de Assembleia, Márcio Teixeira, colocou a votação este

voto, sendo que foi aptovado por unanimidade

úil
J

B. Ordem do Dia---

Ponto 1. Apreciação e votação da ata n.o 90
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-----0 Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação a ata número noventa, sendo a mesma aprovada por maioria con-ì sete votos

a favor e três abstencões

Ponto ?. Apreciação e votação do Regulamento da Comparticipação

Financeira aos Estudantes Universitários da Freguesia da Camacha

-----0 Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação esta ptoposta, sendo a mesma aprovada por maioria com sete votos a favor e

três abstenções

----- Secretário da lunta de Freguesia, André Teixeira, ref eriu que houve um aumento

nesta mesma rubrica de dois mil euros, sendo que, no ano anterior estava nos seis mil

euros e este ano passa a oito mil euros, o valor possível de momento

-----0 vogal, Rui Sousa, apresentou em noTne da toligação Cumprir Santa Cruz, uma

proposta de alteracão a este regulamento, enviada enì anexo (Anexo 1.) para mais

consultas

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, referiu que a mesma será

analisada e como proposta, deve ser colocada na próxima convocatória como alteração

ao regulamento para que possa ser votada, De momento, a votação ocolre para o

regulamento apresentado pois a proposta não f oi enviada e analisada

atempadamente

----- 0 vogal, Ricardo Vasconcelos, referìu que valorizarn e concordam com os apoios

que estão definidos, Não votam a favor porque acham que devem ser melhorados e

que a proposta apresentada é melhor que a atual

Ponto 3. Apreciação e votação do Regulamento da Comparticipação

Financeira aos Alunos do Ensino Básico e Secundário para Aquisição de

Material Escolar

-----0 Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou a
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-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, referiu que os valores

mantêm-se iguais ao ano anterior devido ao f acto de existirem poucas candidaturas a

este apoio

Ponto 4. Apreciação e votação da Toponímia

-----0 Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou a

votação sendo a mesma aprovada por unanimidade

----- A vogal, Michele Martins, sugeriu que quando for apresentada uma proposta

deste género deve ser anexado un.ì mapa do local, pois as pessoas podem não saber

onde fica

----- A vogal, Michele Martins, apresentou em nome da Coligação Cumprir Santa Cruz,

uma proposta de alteração ao topónimo vereda do Banif para Vereda do Regedor, A

mesma proposta encontra-se em anexo (Anexo Z,) e será votada na próxima reunião

de Assembleia

C. Público - Período de interveneão -------

-----0 público interveio, na pessoa de Arnaldo Araújo, primeiramente agradecendo

tudo o que foi f eito na Camacha no f im de semana 0 mesmo considera que a Freguesia

está esquecida e que a cultura morreu, Assim sendo, sugere que a Assembleia deve

fazer mais para que o nome da Camacha seja novamente a capital da cultura

madeìrense Pediu também que se alerte a população para a perda de habitantes e

solicitou que o Café Relógio seja recuperado, pois o mesrno era ponto turístico na

Freguesia

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, sabe que a cultura teve um

declínio, mas considera que a Freguesia é forte e está a erguer-se com o tempo Possui

a esperança de que as coisas vão melhorar EsÌá na hora de unir os partidos e erguer a

Freguesia, tambem possui o desejo de a melhorar

O vogal, Ricardo Vasconcelos, discordou da afirmação proferida por Arnaldo

ú/,M {r
dv
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Araújo, enumerado diversas iniciativas que decor[e[am na Camacha, assim como outras

que foram organizadas por giupos da freguesia, não obstante de todas as

contrariedades originadas pela pandemia,

-----0 público interveio, na pessoa de Firmino Martins, referindo que a Estrada das

Carreiras está sendo arranjada, foi feita uma rotunda no Vale Paraíso e considera que

haviam outras prioridades e outros locais na Freguesia para fazer rotundas, Afirma

saDer que já foram indicados outros sítios e que não foram aprovados, Assim sendo,

pretende saber se existe algum projeto na Câmara para ter mais rotundas na

Freguesia,

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que já foi falado

pessoalmente na necessidade de uma rotunda na zona da Padaria 25 de Agosto,

existem ideias para tal, mas falta executar Vai realizar um ofício para a Câmara e pata

o Coverno Regional a explicar a necessidade de uma rotunda neste local, traz resposta

na próxima reunìã0,

-----Não havendo mais nada a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia, Márcio

Teixeira, deu por encerrada a reunião pelas vinte e uma horas e quarenta e oito

minutos.--

Presidente da Mesa da Assembleia

(António

Primeiro Secretário

(Erád Figueira Gonçalves)

Segunda Secretária

I

(Catarina lsabel Baptista Vieira)
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Anexo 1.

Proposta para sufrágio na Assembleia de Freguesia da Camacha, subscrita
pela Coligação Cumprir Santa Cruz (PPD/PSD.CDS-PP)

Proposta de alteração ao Regulamento de Comparticipação Financeira aos

Estudantes Universitários da Freguesia da Camacha

Enquadramento

A coligação "Cumprìr Santa fruz" vem por este meio formallzar uma proposta de revisão ao

"Regulamento de Comparticipação Financeira aos Estudantes Universitários da Freguesia da

Camacha", aprovado na assembleia de freguesia da Camacha, na reunião ordinária de 30 de

Junho de?0?2, no período da ordem do dia, relativo à "Apreciação e votação do Regulamento

de Comparticipação Financeira aos Estudantes Universitários da Freguesia da famacha",

Assim, na reunião ordinária de assembleia de freguesia de setembro de2022, no período da

ordem do dia, propõe para votacão um conjunto de alterações que visam reforçar os apoios

aos estudantes universitários residentes na nossa freguesia.

Proposta a aprovar

Pretendemos reforçar os apoios disponibilizados aos estudantes universitários da nossa

freguesia, através da majoração dos apoios aos agregados familiares sujeitos a um maior

esforço, assim corno assegurar os necessários mecanismos de validação para o cumprimento

dos requisitos originalmente exigidos aos candidatos, vimos por este meio propor a aprovação

as seguintes alterações ao "Regulamento de Comparticipação Financeira aos Estudantes

Universitárros da Freguesia da Camacha":

L. 0 artigo 4.o passa a ter a seguinte redação:

Artigo 4,"

(Atribuição de apoio)

I
?
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3, Este valor será atribuído a cada candidatura apresentada e aprovada conforme tabela

abaixo:

Valor por candidato Não Deslocado Deslocado fora da RAM

Licenciatura 100,00 € 1s0,00 €

Mestrado 150,00 € 200,00 €

Doutoramento 200,00 € 250,00 €

4. Aos valores apresentados no ponto 3,, do presente artigo, acresce 50,00 euros por

pessoa, se agregado familiar Ìiver dois ou mais elementos a frequentar o ensino

superior.

2. O artigo 6.o passa a ter a seguinte redação:

Artigo 6,"

(Processo de candidatura)

l,

2

+

a,

b. Declaração de confirmação de aproveitamento escolar no ano letivo transato

(exceio no caso de ser primeira matrícula - a comprovar);

(revogada)

C.

d.

H.

ì)

4

3. 0 artigo 7.o passa a ter a seguinte redação:

Artigo 7.'

(Aproveìtamento escolar)
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Considera-se que obteve aproveitamento escolar nurn ano letivo, o candidato que reuniu as

condições f ixadas como tal pelo órgão legal e estatutariamente competente do

estabelecimento de ensino superior em que se encontra matriculado e inscrito, sendo a sua

prova efetuada através de:

1. Comprovativo de aproveitamento escolar emitido pelo estabelecimento de ensino

superior em que se encontra matriculado e inscrito;

?, Declaração de compromisso de honra, acompanhada de declaração do Estabelecimento

de Ensino com indicação das disciplinas a que obteve aproveitamento,

4. O artigo 8.o passa a ter a seguinte redação:

Artigo 8,"

(Direitos e deveres)

2, 0 candidato terá direito a receber a comparticipação financeira até 31 de janeiro de

2023,

Esta alteração produzirá efeitos efetivos no dia seguinte à respetiva aprovação na

assembleia de freguesia,

ür+t;

ŝ

I
a.

b.

C,

d,

e.

11



0ía
Anexo 2

Proposta para sufrágio na Assembleia de Freguesia da Camacha, subscrita
pela Coligação Cumprir Santa Cruz (PPD/PSD.CDS-PP)

Proposta de alteração do atual topónimo "Vereda do Banif" para "Vereda do
Regedor"

A coligacão "Cumprir Santa Cruz" vem por este meio propor que seja alterada a atual

designacão toponímica da "Vereda do Banif" para "Vereda do Regedor", para apreciação

e votação na Assembleia de Freguesia da Camacha, na reunião ordinária de Setembro de

2022, no período da Ordem do Dia, Entende-se que a actual designaçã0, fazendo

referência a uma marca comercial entretanto desaparecida, não é adequada até porque

a toponímia tem uma importante função cultural, preservando elementos que reflectem

e perpetuam os factos, costumes e eventos dos lugares e traduz as memórias das

populações. A proposta ora formulada de alteração da designação toponímica da Vereda

do Banif para Vereda do Regedor, para além do acima referenciado, prende-se com o

facto de o antigo regedor da Camacha ter ali residido durante largos anos e traduz o

anseio dos residentes no arruamento,

Figura 1 - Mapa com identif icação do local da atual "Vereda do Banif" (identiÍicado a azul).

Caso a proposta mereça a aprovação da Assembleia, solicita-se que seja dado de imediato o
devido seguimento por forma a que se proceda à rápida implementação da alteraçã0,

Y
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Presidente da Mesa da Assembleia

(António Teixeira)

Primeira Secretária

(Catarina lsabel Baptista Vieira)

Segunda Secretário

(Eládio ueira Goncalves)
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